

Étude de la lettre de Paul aux éphésiens

Séquence 5 : Chapitres 6:10 à 24

Synthèse de la séquence 5

«Tenir ferme : le combat spirituel »

****Contexte historique et littéraire :****

Paul termine sa lettre en encourageant les croyants à se revêtir de l'armure de Dieu pour résister aux attaques spirituelles. Il les exhorte à rester fermes dans la foi et à persévérer dans la prière.

****Compréhension du texte :****

L'apôtre décrit l'armure spirituelle du chrétien, comprenant la vérité, la justice, la paix, la foi, le salut et la parole de Dieu. Il souligne l'importance de la prière persévérante pour combattre les puissances spirituelles du mal.

****Observation et Analyse :****

Paul insiste sur la nécessité de rester fermes dans la foi et de soutenir les autres croyants dans la lutte spirituelle. Il conclut en envoyant ses salutations aux Éphésiens et en exprimant sa prière pour la paix et la grâce. L'apôtre clôture la lettre comme il l'avait initié par une position et une bénédiction.

****Application :****

Les croyants sont appelés à se tenir prêts pour le combat spirituel en revêtant l'armure de Dieu et en restant fidèles à sa parole, sachant que Dieu leur donne la force et la victoire. Non la vie chrétienne n'est pas un terrain de jeu, mais bien un champ de bataille.

****Questionnaire :****

1. Quels sont les éléments de l'armure de Dieu décrits par Paul dans cette section ?
2. Comment Paul encourage-t-il les croyants à résister aux attaques spirituelles ?
3. Quelle est l'importance de la prière dans la lutte spirituelle selon ce texte ?
4. En quoi cette section nous rappelle-t-elle l'importance de l'unité et du soutien mutuel dans la foi ?
5. Comment pouvons-nous personnellement appliquer les principes de cette section dans notre vie de foi quotidienne ?

Étude de la lettre de Paul aux éphésiens

Comment des hommes, des êtres d'une création inférieure, peuvent-ils résister à une puissance si grande, supérieure à celle d'un archange ? Les croyants le peuvent, parce que cette puissance a été vaincue par un Homme, l'homme Christ Jésus, venu ici-bas pour les délivrer de l'asservissement à Satan et des conséquences de leur désobéissance. Ils ont été « délivrés du pouvoir des ténèbres » (Col. 1 : 13).

Si nous considérons Jésus à la tentation, au désert, nous le voyons dans la position qu'il a prise comme homme, aux prises avec le diable qui cherche à le faire abandonner la position qui doit caractériser un homme, savoir l'obéissance à Dieu seul, lui disant de faire une chose que Dieu ne lui a pas commandée. Jésus répond : « l'homme ne vivra pas de pain seulement, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu » (Matt. 4 : 4). Satan essaie encore de le faire tomber en faisant une fausse application de la Parole. Il le tente au moyen des trois genres de convoitises auxquelles le premier Adam a succombé. Jésus résiste en se conformant à la Parole de Dieu à laquelle il reste obéissant. Satan doit fuir, et Jésus remporte la victoire durant son ministère au milieu des hommes. « Il a passé de lieu en lieu, faisant du bien et guérissant tous ceux que le diable avait assujettis à sa puissance » (Act. 10 : 38).

Mais pour que nous puissions imiter Jésus en remportant la victoire sur l'ennemi, il faut être dans la même position et avec la même vie que Lui. Pour cela Jésus est allé à la croix où il a écrasé la tête du serpent ancien en subissant le jugement que nous avons mérité. La victoire a été complète ; il a « dépouillé les principautés et les autorités et les a réduites en public, triomphant d'elles à la croix » (Col. 2 : 15). Non seulement la mort est annulée, le croyant est sauvé, mais par la résurrection de Christ, il possède la vie du vainqueur de Satan. Il peut désormais dans sa marche résister à ses artifices en lui présentant les caractères de Christ dans une vie de simple obéissance à la Parole de Dieu, seule règle de sa vie.

Dès que l'ennemi rencontre la manifestation de la vie de Jésus chez le plus faible croyant, il fuit, sachant qu'il a été vaincu lorsqu'il l'a rencontré au désert. Après avoir eu tout pouvoir sur le premier Adam, il n'en a aucun sur le dernier. Mais si nous laissons agir notre vieille nature, Satan a toute prise sur elle, et nous ne pouvons progresser dans la possession de nos bénédictions. C'est en nous occupant du Seigneur, en nous nourrissant de sa personne, en mangeant, comme les Israélites entrés dans le pays de Canaan, le vieux blé du pays, savoir un Christ céleste, que nous serons fortifiés dans le Seigneur et dans la puissance de sa force pour revêtir l'armure complète de Dieu qui permet une marche semblable à celle du Seigneur Jésus dans une simple obéissance.

Étude de la lettre de Paul aux éphésiens

L'armure donné aux Chrétiens

L'armure de Dieu, décrite dans l'Épître aux Éphésiens (Éphésiens 6:10-18), est une métaphore puissante utilisée par l'apôtre Paul pour illustrer la préparation spirituelle nécessaire pour les chrétiens dans leur lutte contre les forces du mal. Voici la signification de chaque pièce de l'armure et sa portée théologique et pratique :

1. **La Ceinture de Vérité**:

- **Signification**: La vérité est fondamentale dans la vie chrétienne. Elle représente l'intégrité et la fidélité à l'Évangile.

- **Portée**: Pratiquement, cela signifie vivre et agir avec honnêteté, rejetant les mensonges et les tromperies.

2. **La Cuirasse de Justice**:

- **Signification**: La justice ici fait référence à la justification par la foi en Christ et à la vie de droiture qui en découle.

- **Portée**: Cela implique de mener une vie morale et éthique, en accord avec les enseignements de Jésus.

3. **Les Chaussures de l'Évangile de Paix**:

- **Signification**: Être prêt à proclamer l'Évangile, qui est le message de paix entre Dieu et les hommes.

- **Portée**: Cela encourage les chrétiens à être des messagers de paix et à répandre la bonne nouvelle.

4. **Le Bouclier de la Foi**:

- **Signification**: La foi en Dieu protège contre les attaques et les tentations du mal.

- **Portée**: Dans la pratique, cela signifie faire confiance à Dieu dans les épreuves et rester ferme dans la foi.

5. **Le Casque du Salut**:

- **Signification**: Le salut en Christ protège l'esprit et les pensées, rappelant aux croyants leur assurance du salut éternel.

- **Portée**: Cela se traduit par une conscience constante de la grâce salvatrice de Dieu et une espérance vivante.

L'Épée de l'Esprit:6. *

- **Signification**: L'Épée représente la Parole de Dieu, qui est l'outil offensif dans l'armure, utilisée pour combattre le mal.

- **Portée**: Cela signifie étudier la Bible, la comprendre et l'utiliser pour discerner la vérité et repousser les mensonges.

Portée Théologique et Pratique

Théologiquement, l'armure de Dieu souligne la dépendance totale du croyant envers Dieu pour la protection et la victoire spirituelle. Elle rappelle que la bataille n'est pas contre la chair et le sang, mais contre les forces spirituelles du mal.

Pratiquement, l'armure de Dieu sert de guide pour une vie chrétienne disciplinée. Elle encourage les croyants à rester vigilants, à prier constamment et à maintenir une relation étroite avec Dieu. C'est un appel à être actif dans la foi, à utiliser les ressources spirituelles fournies par Dieu et à rester engagé dans la communauté de foi pour le soutien et l'encouragement mutuels

Étude de la lettre de Paul aux éphésiens

Parmi les six pièces de l'armure, la Parole de Dieu est la seule arme offensive. Utilisée avec la puissance du Saint Esprit, elle dominera l'attaquant. Mais, rappelons-le, il est nécessaire que nos pensées intimes soient en ordre, que notre marche, visible au dehors, soit fidèle et que notre confiance en Dieu soit réelle. Alors nous serons vraiment en mesure d'utiliser cette « épée de l'Esprit ». En outre, la prière donnera la possibilité d'intercéder pour les autres, en particulier pour tous ceux qui ont reçu du Seigneur le service d'annoncer l'Évangile, que ce soit dans nos pays ou au loin.

La prière : Eph. 6 : 18-20

Jusqu'ici, nous avons l'attitude du vainqueur en présence de Satan et du monde. C'est celle d'un soldat invulnérable, invincible parce qu'il présente les caractères divins tels qu'ils ont été manifestés en Christ. Au verset 18 et 19, nous avons l'attitude du soldat devant Dieu : un être sans force quant à lui-même et dépendant de Dieu. « Priant par toutes sortes de prières et de supplications, en tout temps par l'Esprit, veillant à cela avec toute persévérance et des supplications pour tous les saints et pour moi... ».

Quelle place importante tient la prière dans le combat chrétien ! Elle maintient le contact avec le Chef. Nous exprimons par là notre dépendance envers Dieu. L'expression « priant en tout temps » montre clairement qu'il ne doit pas y avoir dans notre vie de moment où nous délaissions Dieu. Si cela arrive tout de même, nous essuyons rapidement une défaite et nous tombons.

Dans le sentiment de sa propre faiblesse, tout devient pour le chrétien un sujet de prière, sachant que la puissance de Dieu est à sa disposition. Il faut prier par l'Esprit, être dirigé par lui pour demander ce qu'il convient, ainsi que Jude le rappelle « priant par le Saint Esprit » (v. 21). Le Saint Esprit, personne divine, conduit à présenter à Dieu, source de toute grâce, les besoins qui concernent le moment présent.

Il faut de la vigilance, de la persévérance dans la prière, non seulement pour nos propres besoins, mais aussi pour toute la famille de Dieu. Si l'amour est en activité, on ne s'isole pas, on pense à tous ceux qui soutiennent le même combat, avec les mêmes faiblesses, soumis aux mêmes difficultés et souffrances ; on s'intéresse aussi à l'œuvre du Seigneur comme le faisaient les Philippiens qui prenaient une grande part à l'Évangile, ayant l'apôtre dans leur cœur (Phil. 1 : 5-7). Paul demandait aussi aux Éphésiens de prier pour lui, car il avait affaire tout particulièrement avec la puissance de l'Ennemi et du monde. Il représentait et accomplissait l'œuvre de Christ dans le monde qui l'avait rejeté. Il avait en effet besoin de la puissance de Dieu pour accomplir son œuvre, en faisant connaître avec hardiesse le mystère de l'Évangile, pour lequel il était lié de chaînes et par lequel les pécheurs étaient déliés du pouvoir de Satan.

Compréhension biblique :

Veilles et pries, ne perds pas de vue ton premier Amour !

L'apôtre Paul écrit cette lettre aux chrétiens d'Éphèse vers 62 après J.-C. - il donne des enseignements sur ce Christ a donné aux Hommes et explique l'unité de l'Église ainsi que la marche chrétienne et le combat spirituel incontournable. Dans d'autres lettres, l'apôtre va insister aussi l'amour notamment envers Dieu mais aussi envers les frères de l'église, membre du corps de Christ. Au chapitre 12 de la première lettre aux corinthiens, Paul invite le lecteur à rechercher les dons – le socle c'est l'amour et c'est d'abord ce dont nous devons être remplis (pour Dieu d'abord et pour le corps de Christ, mais aussi envers sa création).

1 Corinthiens 13

1Quand je parlerais les langues des hommes et des anges, si je n'ai pas la charité, je suis un airain qui résonne, ou une cymbale qui retentit. 2Et quand j'aurais le don de prophétie, la science de tous

Étude de la lettre de Paul aux éphésiens

les mystères et toute la connaissance, quand j'aurais même toute la foi jusqu'à transporter des montagnes, si je n'ai pas la charité, **je ne suis rien...**

Puis près de 32 ans après cette lettre de Paul aux Éphésiens, un autre apôtre, Jean va écrire au sujet des Éphésiens (Apocalypse – rédigé vers 95/96 après J.C.).

Paul dans Ephésiens 5 v2 a fait cette recommandation – de vivre dans l'amour suivant l'exemple de Christ (comme une offrande, un sacrifice – comme un parfum agréable pour Dieu, voilà ce qui plaît à Dieu).

Mais voilà que près de 32 ans après les mots de Paul, L'église à besoin de se recentrer malgré toutes ses œuvres bonnes, elle s'est écartée de son objectif principal – celui de son premier amour ! Non pas d'avoir une bonne organisation, des belles œuvres (persévérance, justice, discernement des esprits), mais d'aimer Dieu, d'aimer le corps de Christ...le reste est annexe ou secondaire.

Nous ne devons pas confondre – le but et les effets. Si nous adorons les effets (les œuvres) alors nous adorons le service que nous rendons par nous même, par nos forces et nous le faisons pour nous et non pas par amour pour Dieu. Nous pouvons devenir religieux et idolâtrer notre service plutôt que d'aimer Dieu pour ce qu'Il est et qui Il est !

Apocalypse 2 - La Bible du Semeur - Les lettres aux sept Églises

A l'Eglise qui est à Ephèse

2 A l'ange[a] de l'Eglise qui est à Ephèse, écris : « Voici ce que dit celui qui tient les sept étoiles dans sa main droite et qui marche au milieu des sept chandeliers d'or :

2 Je connais ta conduite, la peine que tu prends et ta persévérance. Je sais que tu ne peux pas supporter les méchants : tu as mis à l'épreuve ceux qui se prétendent apôtres et qui ne le sont pas, et tu as décelé qu'ils mentaient. 3 Tu as de la persévérance, tu as souffert à cause de moi et tu ne t'es pas lassé.

4 J'ai cependant un reproche à te faire : tu as abandonné l'amour que tu avais au début. 5 Allons ! Rappelle-toi d'où tu es tombé ! Change et reviens à ta conduite première ! Sinon, je viendrai à toi, et je déplacerai ton chandelier si tu ne changes pas. 6 Voici pourtant une chose que tu as en ta faveur : tu détestes les œuvres des Nicolaites[b], tout comme moi.

7 Que celui qui a des oreilles écoute ce que l'Esprit dit aux Eglises. Au vainqueur, je donnerai à manger du fruit de l'arbre de vie[c] qui est dans le paradis de Dieu. »

Note b et c :

Nicolaites : Cette secte ne nous est connue que par ce que Jean en dit ici ; leur doctrine et leur morale se déduisent des versets 2, 14, 20, 24.

Arbre de vie : [Gen. 2.9](#).

Cette révélation donnée à l'apôtre Jean est un état des lieux du cœur de l'Église, 30 ans après la lettre de Paul. Jésus est celui qui connaît le mieux l'état de son corps et rien ne peut Lui être caché. Il lui demande de revenir, cette invitation est pour la vie et une vie durable dans un lieu donné par Dieu le paradis (v7).

Jésus n'a eu de cesse que de faire cette invitation pour tenir ferme – celle de prier et de veiller sans cesse.

[Luc 21](#)

...35car il viendra comme un filet sur tous ceux qui habitent sur la face de toute la terre. 36Veillez donc et priez en tout temps, afin que vous ayez la force d'échapper à toutes ces choses qui arriveront, et de paraître debout devant le Fils de l'homme.